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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Umwelt, Verkehr und Energie 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 14.11.2019 

 Sitzungsbeginn: 17:02 Uhr 

 Sitzungsende: 18:43 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Jabine Janssen  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Erich Fokken  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Theo Frerichs  
Herr Arnold Gossel  
Frau Antje Harms als Vertreterin von Herrn Steffen Haake 
Herr Eckhard Hattensaur als Vertreter von Herrn Harald Bathmann 
Frau Gerda Küsel  
Frau Dore Löschen  
Herr Konrad Madena  
Herr Volker Rudolph  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Christian Mohr  
 
von der Verwaltung  
Frau Irina Krantz  
Frau Insa Ninnemann als Protokollführerin 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Harald Bathmann  
Herr Steffen Haake  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Frau Janssen begrüßt als Vorsitzende alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17.02 
Uhr.  
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls (öffentlicher Teil) vom 23.10.2019 
 
Frau Janssen lässt über das Protokoll vom 23.10.2019 abstimmen.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

10-Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen wegen Nichtteilnahme 

 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Vorsitzende lässt über die Tagesordnung abstimmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen von Einwohnern vor.  
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
 
Herr Iwwerks, der neue Leiter des NRB Betriebshofes, stellt sich vor.  
 
Frau Krantz teilt den Ausschussmitgliedern mit, dass Frau Beukenberg von der BIBA Aurich 
heute leider nicht anwesend sein kann. Die Vorstellung wird auf das nächste Jahr verscho-
ben.  
 
Des Weiteren stellt Frau Krantz die möglichen Maßnahmen für den Radverkehr für 2020 vor.  
Denkbar wäre die Erneuerung des Radweges Egelser Straße, die Verbreiterung des Ost-
friedlandwanderweges,  der Umbau der Kreuzungen des Ostfrieslandwanderweges für Vor-
fahrt Radfahrer, die Asphaltierung der Fahrbahn zwischen den Rinnen sowie die Verbreite-
rung der Einmündung des Radweges Popenser Straße in die Leerer Landstraße. 
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Außerdem ist eine Fahrradzählstelle im Bereich der Fockenbollwerkstraße und des Fisch-
teichweges, die Markierung der Schutzstreifen und Sharrows im Schoolpad und Breiten 
Weg, eine Park + Bike Station auf dem Parkplatz der Sparkassenarena, Ergänzung der Wet-
terschutzhütten OF-WW und EJK-WW sowie Maßnahmen des Klimamanager wie Stadtra-
deln, Schulradwegpläne möglich.  
 
Die genannten Maßnahmen sind abhängig von den zur Verfügung stehenden Haushaltsmit-
teln.    
 
Aus den Reihen der Ausschussmitglieder wird vorgeschlagen, Herrn Buchholz einzuladen, 
wenn das Thema Masterplan Radverkehr wieder auf der Tagesordnung steht. 
  
 
TOP 7 E-Mobilität in Aurich 
 
Über TOP 7, TOP 7.1 und TOP 7.2 wird gemeinschaftlich beraten.  
 
Der Antrag unter TOP 7.1 soll mit der Begründung von der Tagesordnung abgesetzt werden,  
da darüber bereits am 15.06.2017 im  Finanzausschuss beschlossen wurde. Dies betrifft 
auch den Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen unter TOP 7.2 der Tages-
ordnung.   
 
Seinerzeit wurde beschlossen, dass Elektroautos auf allen oderirdischen Parkplätzen gratis 
parken dürfen. Eine Ergänzung der Parkgebührensatzung sollte in 2017 erfolgen. Der Be-
schluss vom 15.06.2017 solle jetzt umgesetzt werden.   
 
Die Vorsitzende lässt über die Absetzung der beiden Anträge abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

11-Ja-Stimmen und 2-Nein--Stimmen 

 
TOP 7.1 Antrag der Gruppe CDU/FDP, hier: "E-Mobilität" in Aurich 

Vorlage: ANTRAG 19/008 
 
Siehe TOP 7. 
 
 
 
TOP 7.2 Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zum Antrag der 

Gruppe CDU/FDP, hier: "E-Mobilität" in Aurich 
Vorlage: ANTRAG 19/008/1 

 
Siehe TOP 7. 
 
 
TOP 8 Antrag der Gruppe SPD/GAP, hier: Begrünung Park- und Stellplätze am Fa-

milien- und Wohlfühlbad "de Baalje" 
Vorlage: ANTRAG 19/009 

 
Nach kurzer Diskussion sind sich die Ausschussmitglieder darüber einig, dass der Antrag 
zunächst im Ausschuss für Wirtschaftsförderung geprüft werden soll und zwar inwieweit und 
in welcher Form eine Bepflanzung dort erfolgen kann.  
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Im Anschluss wird im Ausschuss für Umwelt, Verkehr und Energie wieder darüber abge-
stimmt.  
 
Die Vorsitzende lässt über die Weiterleitung des Antrages der Gruppe SPd/GAP abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
 
 
TOP 9 Einziehung eines Teilstückes der Straße Krummlandsweg (Wiesens)   

hier: Einziehung nach § 8 Abs. 1 Nieders. Straßengesetz (NStrG) 
Vorlage: 19/208 

 
Die Vorsitzende lässt über Beschlussvorlage abstimmen.  
 
Beschluss:  
 
Gemäß § 8 Abs. 1 NStrG wird das in der Anlage schwarz schraffiert dargestellte Teilstück 
der Gemeindestraße „Krummlandsweg“  (Gemarkung Wiesens, Flur 17, Flurstück 31 tlw.) mit 
Wirkung zum 01.02.2020 auf einer Länge von 105 Metern eingezogen, da diese Fläche für 
den öffentlichen Verkehr keine Verkehrsbedeutung mehr hat.  
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
 
TOP 10 Brennholzverkauf aus den Schnittmaßnahmen des Betriebshofes 

Vorlage: 19/219 
 
Herr Iwwerks stellt kurz die verschiedenen Varianten vor.  
 
Nach kurzer Diskussion sind sich die Ausschussmitglieder einig, die Variante 6 den anderen 
Varianten vorzuziehen. Der Brennholzverkauf soll auf der Internetseite der Stadt Aurich ein-
gestellt werden.  
 
Die Vorsitzende lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
 
TOP 11 Anfragen an die Verwaltung 
 
Ein Ausschussmitglied teilt mit, dass sich im Bereich der Straße An der Waldschule 83a,  
85 b und 95 ein großer Ast in den Straßenbereich hineinragt. Es wird nachgefragt, ob dort 
bereits pflegerische Maßnahmen stattgefunden haben.  
 
Außerdem wird nach einem Antrag für Stellflächen für Motorradfahrer im Innenstadtbereich, 
der bereits in 2013 gestellt wurde, gefragt. Die Mitglieder sind sich darüber einig, dass dafür 
ein neuer Antrag gestellt werden muss.  
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TOP 12 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen von Bürgern vor.  
 
 
 
TOP 13 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Frau Janssen schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.38 Uhr.  
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